

# Montluçon → Vivre sa v

**CONFÉRENCE** ■ Gérard Pierre, écologiste mais pas antinucléaire

## « Le danger, c'est le climat ! »

Pour Gérard Pierre, vice-président de Sauvons le climat, « le problème écologique le plus important, c'est le changement climatique ».

### INTERVIEW

Fabrice Redon

**G**érard Pierre, vice-président de l'association Sauvons le climat et ancien professeur de physique, était l'invité de la Coordination des associations du technique (CDAT), il y a quelques jours, dans les locaux de l'IUT d'Allier.

■ **Votre association a sorti un fascicule intitulé « Comment réduire vraiment les gaz à effet de serre. » Cela veut-il dire que les pouvoirs publics ne s'en occupent pas sérieusement ?** Ce n'est pas en direction des pouvoirs publics qu'on a écrit ce document, mais plutôt du grand public. A notre avis, il se dit beaucoup de bêtises sur le climat. Un exemple : en matière d'écologie, on parle souvent de l'Allemagne alors qu'ils sont en train de fabriquer des centrales au charbon de façon extrêmement massive. Il faut savoir que ce pays rejette déjà plus de CO<sub>2</sub> que la France.



**ANCIEN PROFESSEUR.** « On essaye de donner des pistes ».

PHOTO : BERNARD LORETTE

■ **Pour consommer moins d'énergie, vous dites qu'il faut agir sur l'habitat et le transport. Ce n'est pas ce qu'on fait déjà ?** On ne dit pas que les pouvoirs publics ne font rien en la matière. Nous, on essaye de donner des pistes en expliquant que ça va coûter énormément d'argent. Ce qu'on veut, c'est que chaque euro dépensé contribue à rejeter moins de CO<sub>2</sub>. Il faut agir sur les maisons les moins bien isolées qui consomment 300 kWh par mètre carré par an, pas forcément sur celles qui en consomment 100. Ça ne sert à rien de faire de la surisolation.

■ **Vous vous prononcez pour**

**la construction, aussitôt que possible, d'autres EPR pour faire face à la demande croissante d'électricité. Les écologistes doivent être contents...** Nous, nous sommes écologistes mais nous ne sommes pas antinucléaires. Aujourd'hui, le problème écologique le plus important, c'est le changement climatique. Eux, ils s'intéressent au nucléaire parce que c'est leur dada. C'est dans leurs gènes comme disait Madame Eva Joly.

■ **Le nucléaire, ce n'est donc pas dangereux ?** On ne dit pas ça. Pour nous, le plus grand danger, c'est le changement climatique avec des centaines de mil-

lions de personnes qui vont être obligées de déplacer leur habitation parce que les eaux vont monter.

■ **Vous ne semblez pas très favorable à l'éolien et au photovoltaïque dans le sens où ces énergies ne contribuent que très peu à la diminution de rejet de CO<sub>2</sub>...** En fait, c'est surtout un problème d'intermittence. Quand il n'y a pas de vent et pas de soleil, ces énergies ne produisent pas ou très peu. Il faut donc mettre autre chose. De l'hydraulique, mais cela ne suffira pas. C'est pour cela qu'on n'est pas favorable au subventionnement de ces énergies.

■ **Quelles sont les propositions phares de l'association ?** Faire des économies d'énergie de l'ordre de 30 % d'ici 2050 et multiplier par trois les énergies renouvelables sous forme de chaleur, particulièrement. Enfin, augmenter la part de l'électricité car c'est à peu près la seule énergie en France qu'on peut augmenter de manière massive sans rejet de CO<sub>2</sub>. ■

(\*) Fondée en 2005, l'association Sauvons le climat regroupe des scientifiques qui se déclarent « totalement libres de leurs opinions ».